

(podría decirse que el 90%) se ha perdido porque han sido tapiadas, destruidas por edificaciones o se han caído al producirse derrumbes, mientras que otras han perdurado porque se han usado como almacenes o bien como carboneras como en el caso de las que hay en el edificio del antiguo Casino de Ciudad Real. Y las que hay en el Torreón, han aguantado el paso del tiempo debido a su buena construcción”.

Población judía

Martín de Consuegra recuerda la importancia que tuvo la población judía en Ciudad Real, ciudad que “llegó a tener una judería bastante importante y que se encontraría aproximadamente entre lo que es el barrio del Perchel, la Iglesia de Santiago y más o menos la calle de La Mata”. Los judíos “tenían prohibido los oficios manuales y muchos de ellos se basaban en el préstamo, el ahorro o la banca, circunstancia que hizo que, aunque no fueran muy numerosos, sí tuviesen mucho dinero por lo que lo tuvieron que guardar en cavas o dentro de galerías”.

Asimismo, Martín de Consuegra añade que en la Morería de Ciudad Real se encontraba la calle Morería, y un poco más hacia la calle Alarcos, por las calles Alamillo y Jara había “muchas galerías y cuevas donde se guardaban animales, leña, se producían enterramientos, etc.”.

Cerca de 40 o 50 galerías

Según los planos de los que dispone y a raíz de los estudios que ha realizado Martín de Consuegra, “en Ciudad Real pudo haber del orden de 40 o 50 galerías, incluso algunos puntos como la zona del Alcázar pudo tener hasta seis galerías, cada una de ellas si-



15 OCTUBRE

LA RAÍZ

DE NUESTRA TIERRA

DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES RURALES

m
Instituto de la Mujer
CASTILLA-LA MANCHA


Castilla-La Mancha